

Libros

TÍTULO: Aportes y desafíos del compromiso social de la Iglesia en la Venezuela de hoy

COORDINACIÓN: José Virtuoso s.j. y otros

EDITORIAL: Publicaciones UCAB, Fundación Centro Gumilla

Año: 2005

Héctor Hurtado Grooscors



Hablar sobre el compromiso social de la Iglesia Católica no es tarea fácil, ni cuestión que pueda plantearse en unas pocas líneas. Trabajar por un mundo más acorde con las aspiraciones de la humanidad ha sido el marco referencial para la acción social de la Iglesia Católica desde sus inicios. Sin embargo, es con los aportes del Concilio Vaticano II, que la institución fortalece su misión de construir un mundo mejor. Nuestro país no ha sido la excepción, pues el trabajo realizado en aras de la edificación de una sociedad más democrática, productiva, inclusiva y responsable, ha caracterizado distintivamente a la Iglesia Católica venezolana.

La publicación *Aportes y desafíos del compromiso social de la Iglesia en la Venezuela de hoy* profundiza sobre esta base, esa que nos muestra el largo y duro esfuerzo emprendido por nuestra Iglesia por la construcción de sujetos autónomos y productivos que tengan como horizonte la consecución de un mundo mejor y más justo.

El libro es el resultado de las discusiones e intercambios producidos en el marco de las Jornadas de Reflexión Social, organizadas por Asociación Venezolana de Educación Católica (AVEC), Asociación Venezolana de Servicios de Salud de Orientación Cristiana (AVESSOC), Cáritas de Venezuela, Conferencia Episcopal Venezolana (CEV), Confederación Venezolana de Religiosos y Religiosas (CONVER), Fe y Alegría, Fundación Centro Gumilla, Grupo Social CESAP, Movimiento Juvenil Cristiano Huellas, Universidad Católica Andrés Bello (UCAB), Vicaría de Derechos Humanos y efectuadas los días 6 y 7 de Mayo del año en curso en el Auditorio Hno. Lanz de la UCAB. Consta de dos partes fundamentales: una que recoge los aportes de una serie de ponencias efectuadas el primer día del evento, destacando primero, el rol ejercido por la Iglesia en el transcurso del siglo XX a través del incansable trabajo social de formación ciudadana inspirado en las escrituras, e impulsado por Manuel Aguirre s.j. a partir del

trabajo de formación de una conciencia democrática con la fundación de la Revista SIC (1938) y el Centro Gumilla (1968). Segundo, los desafíos que la realidad venezolana del siglo XXI impone a nuestra Iglesia para la construcción de una vida digna para las mayorías, a través de la búsqueda de nuevos conocimientos y tecnologías, siempre bajo el respeto de los Derechos Humanos fundamentales y del reconocimiento del otro.

La otra parte del libro agrupa siete investigaciones presentadas y validadas el segundo día del evento, las cuales ahondan en la labor de la Iglesia venezolana en áreas como: educación, salud, organización comunitaria, derechos humanos, juventud, atención a población vulnerable y pueblos indígenas. Por motivos de espacio, no ahondamos con detalle en los contenidos de cada una de las investigaciones, sin embargo, señalamos el carácter preliminar y no definitivo de éstas. Son un primer esfuerzo por hacer un balance de la labor desempeñada por la Iglesia Católica y las organizaciones que forman parte de ella, a favor del desarrollo de nuestro país y la búsqueda de mejores condiciones de vida para el venezolano. Las investigaciones quedan abiertas para que, futuros trabajos de investigación alimenten los planteamientos expuestos y avancen sobre las líneas esbozadas.

Lo que sí podemos decir con propiedad, es que esta publicación es un esfuerzo positivo para mostrarle al país el trabajo realizado por la Iglesia en los últimos años, y el aporte concreto que ha logrado en diversas áreas de nuestra sociedad. Al terminar de revisar su contenido, el lector podrá hacer balance de los esfuerzos emprendidos por la Iglesia en Venezuela, a veces bajo situaciones no tan favorables, lo que no ha impedido llevar adelante nuestro compromiso cristiano por la construcción de un mundo mejor. La invitación al lector queda abierta.